

われらが町内
わがグループ

ホタル飛びかい
夏は来ぬ
~茂内屋敷~
No. 11



力自慢が集まって相撲大会

小坂線茂内駅を挟んで東西に伸びる戸数36戸、人口150人の茂内屋敷は、広い山地と長木川の佳景を望む静かな村です。

かつては、大館・小坂間を日々10回往復する電車が村の人たちの大半足でしたが、今では殆どの家がマイカーを持ち、一両きりの電車ものんびり通って行きます。

周囲には豊富な天然林があり、かつては営林署を中心に活気を呈した村で、今も村の多くの人たちが農業をやるかたわら営林署の作業員として働いています。雪沢地区で最初に電気の灯がともったのもこの村で、また隣村の二ツ屋との間に営林署の軌道が走っていましたこともあります。

この村のユニークな活動としては、田植えあがりの日に行う「虫追い」の祭りがあります。わら人形の顔に半紙を張り似顔絵を描いて田んぼに持つて行き五穀豊穣を祈願します。また、旧の6月1日には「鹿島祭」がくり広げられます。

川に舟を流し始める村のあちらこちらから太鼓と笛の音が鳴り響き、静かな村もこの日ばかりは夜遅くまで賑いを見せます。さらに8月の盂蘭盆の頃には、雪沢地区青年会が主催する相撲大会が、

公民館前広場でくりひろげられます。この日は鉱山で働く若者たちも飛び入りするなど、日頃鍛えた腕自慢、力自慢が集まり競い始めると、若者のみならず、村の

人々は熱狂します。

子供たちにとっても、この村の自然の世界は宝の山といえます。渓流での魚釣りや、セミ、カブト虫、トンボなど、町ではみかけなくなった昆虫が、まだたくさん生息しています。さらに去年の夏は久しぶりに螢が大量に発生しました。一時、農薬などの影響で水が多少にごったため殆ど見つけられなかつたのが、自然保護への努力のおかげで、去年の大量発生となつたようです。夏の夜のひととき人々に憩いと安らぎを与えてくれるこの螢の出現は、祭りと共に茂内屋敷の夏に一層の彩りを添えてくれることでしょう

(町内会長 川田耕公さん)

本市の木製品産業のひとつとして、古くから受け継がれ、今までなお生き続いている大館曲わっぱ産業が、国の伝統的工芸

として、古くから受け継がれ、今

までもなお生き続いている大館曲

わっぱ産業が、国の伝統的工芸

として、古くから受け継がれ、今

までもなお生き続いている大館曲

わっぱ産業が、国の伝統的工芸

として、古くから受け継がれ、今

までもなお生き続いている大館曲

わっぱ産業が、国の伝統的工芸

として、古くから受け継がれ、今

までもなお生き続っている大館曲

わっぱ産業が、国の伝統的工芸